

PORTUGAL

Intervention de

S.E. la Secrétaire d'État pour l'Égalité,
Mme Elza Pais

lors de la 54^{ème} Session de la
Commission du Statut de la Femme

New York, le 2 Mars 2010

(Check against delivery)





PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DE MINISTROS
Gabinete da Secretária de Estado da Igualdade

Mesdames et Messieurs, Monsieur le Président

Primièrèment j'aimerais exprimer ma solidaritè à l'ègard des populations du Haïti, et Chili.

Et dans ce cadre lancer mon appel pour renforcer le rôle des femmes dans l'environnement et le territoire, le domaine critique K de la Plateforme d'Action de Péquin.

Quinze ans près l'adoption de la Plateforme d'Action de Péquin, celle-ci demeure un document stratègique pour la promotion du dèveloppement des pays et de la justice sociale.

Mon pays traverse une phase de consolidation de ses politiques dans le domaine de l'ègalitè entre les femmes et les hommes.

Il reconnaît aussi que les discriminations multiples dont les femmes sont objet requièrent une attention particulièrè de la part de l'Etat Portugais.



PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DE MINISTROS
Gabinete da Secretária de Estado da Igualdade

La création récente d'un Secrétariat d'Etat pour l'Egalité, traduit l'importance que le Portugal attache à l'Egalité de Genre.

Au cours des dernières années de nombreuses mesures législatives et politiques furent adoptées, dont j'aimerais souligner les suivantes :

1. La Loi de la Parité stipule que les listes de candidats aux élections locales, législatives et au Parlement Européen doivent être composées de sorte à garantir une représentation minimum de 33% de chaque sexe dans ces listes, à des places éligibles.

Ce parcours politique d'affirmation de l'Egalité de Genre fut récemment reconnu au plan international par le Conseil de l'Europe, qui a octroyé au Parti Socialiste du Portugal (gouvernement antérieur et actuel) le premier prix de Politiques actives de promotion de l'Egalité de Genre en Europe.

2. Le travail avec les municipalités s'élargit et des Plans Municipaux pour l'Egalité sont en cours au niveau local.



PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DE MINISTROS
Gabinete da Secretária de Estado da Igualdade

3. Mon pays a consacré, jusqu'à 2013, un montant de 83 Millions d'Euros destinés à la promotion de la Citoyenneté et de l'Egalité ainsi qu'à soutenir les Organisations Non Gouvernementales et d'autres organisations de la société civile.

Nos politiques pour l'Egalité s'inscrivent dans le cadre de cinq Plans Nationaux :

1. **Le Troisième Plan National pour l'Egalité - Citoyenneté et Genre**, allant de 2007 à 2010.
2. **Un Programme d'Action pour l'Elimination de la Mutilation Génitale Féminine.**
3. **Le Troisième Plan National contre la Violence Domestique.**

Il est en course une campagne Ibéro Américaine de Tolérance Zéro à la Violence Domestique est en cours, désignée « Maltrato Zero », ainsi qu'une campagne nationale adressée aux adolescents et jeunes adultes, centrée sur la prévention de la violence dans les relations amoureuses entre les jeunes.



Dans le cadre de ce Plan, une loi sur la violence domestique fut adoptée en septembre 2009. Elle intègre pour la première fois la prévention, la protection et l'assistance aux victimes.

4. Un Premier Plan contre la Traite des Etres Humains.

Monsieur le Président,

5. Le Portugal a rejoint aussi, le mois d'Aout dernier, le groupe de pays ayant adopté un Plan d'Action pour la mise-en-œuvre des Résolutions 1325 (treize cent vingt cinq) et 1820 (mil huit cent vingt) du Conseil de Sécurité des Nations Unies et se félicite de l'adoption des Résolutions 1888 et 1889 (mil huit cent quatre vingt huit et quatre vingt neuf), qui représentent un pas important dans la lutte contre l'impunité.

Enfin, le Portugal se réjouit de la nouvelle entité pour l'égalité de genre au sein des Nations Unies dirigée par un Sous secrétaire général pour les Femmes et réaffirme sont compromis et sa volonté d'accélérer son travail pour



PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DE MINISTROS
Gabinete da Secretária de Estado da Igualdade

l'autonomisation des femmes et le renforcement de cet agenda dans le cadre du système des Nations Unies.

Merci Monsieur le Président.

